



COMMISSION MENAGE ET ECO-RESPONSABLE
DU 4 MARS 2021

Présents	<ul style="list-style-type: none">- Elèves : A. Godet, C. Duffaud, A. Vasile, N. Guillot, A. Chapelonr, P. de Montgolfier, M-A Gobin.- Directeur collège : A. Michelin- DAF : B. Airiau- RN : L. Quintana- Professeurs : Mmes de Warren- RVS : J. Gargam- Société de ménage ISOR : M. Hadji, M. Lapostolle- APEL : Mmes Rousseau, Lamy.
Excusés	<ul style="list-style-type: none">- <i>Intendant (X. Bichon)</i>- <i>Chef d'établissement (C. Lemerle)</i>

L'objectif de cette « double » commission est d'avoir, une fois sur les 3 dates prévues dans l'année, une réunion permettant d'étudier les sujets communs aux deux commissions.

Sujet tri (en classe et dans les salles à usage commun – self, cafétéria, permanence, compos) :

- Mme Quintana rappelle que les mouchoirs et les masques vont dans la poubelle normale et que les papiers ne doivent pas être froissés. En dehors de cet aspect, il y a encore quelques mélanges, mais globalement le tri est bien fait- quand il est fait. Nous rappelons que, pour des raisons de procédures d'hygiène, les personnels de ménage ne sont pas autorisés à « rectifier » le tri quand il y a une erreur. Si une erreur est visible, cela implique donc que la totalité de la poubelle mal triée part avec les ordures non recyclées.
- Affiches : de nouvelles affiches pour le recyclage des feutres et pour le tri papier vont être imprimées et mises en place, dans les endroits où elles manquent.
- Lycée : les bacs de tri ont tendance à « disparaître ». Nous allons faire le tour des salles pour vérifier où elles doivent être remplacées. L'accent doit être mis sur la fin des devoirs surveillés, où les élèves partent sans faire le tri correctement. A noter que la collecte peut en général sembler modeste, car les lycéens quittent leurs cours et les DS avec leurs brouillons. Il y a un vrai débat sur l'attitude désinvolte des lycéens sur ce sujet. Comme à la cafétéria, il semble que le tri souffre d'un manque d'envie plus que d'un déficit de communication. Pour y pallier, des affiches ont été collées sur les poubelles extérieures dans la cour Lycée.
- Primaire : les poubelles séparées fonctionnent bien.
- L'AP.EL propose l'aide d'un ancien élève pour le montage de petits films sur les actions de sensibilisation. Cela peut venir en complément des projets du lycée concernant la mise en avant des mascottes et des vidéos de sensibilisation.

DESTINATAIRES : Tous participants - affichage salle des personnels (de Lattre – 16 R – 28 R) et cafétéria - Intranet

COPIES : CEC- CEE - DDE L – DDE C - RVS T1 – RVS 23 – RVS 456

Ménage et gestion des autres déchets :

- Une personne supplémentaire de l'équipe de ménage vient, comme c'est déjà le cas au primaire, désinfecter dans la journée (créneau 11h-14h) les points de contact de l'établissement rue de Lattre (poignées, rampes)
- Les Yvelines ont rendu obligatoire le port du masque partout. Il y a une vraie problématique sur le recyclage des masques jetables. Il existe des « bornes à masque », l'établissement va étudier ce qui peut être mis en place.
- Nous continuons de constater des incivilités, notamment dans les escaliers et les toilettes (papier toilette brûlé). Ce sont les élèves qui en pâtissent le plus, car lorsque des dégradations sont constatées, les zones concernées sont fermées.
- Primaire : les remontées sont généralement positives. Une demande (provenant de la classe de CE2) est faite concernant le nettoyage des lavabos, qui gagnerait à être réalisé « à fond » une fois par semaine. Cela peut être étendu à l'ensemble des classes ;
- Adultes : le tri dans la salle du personnel ainsi qu'au self avance.
- Abords extérieurs : il est fait selon le rythme prévu au contrat, mais les déchets volants dans la cour d'honneur tendent à s'accumuler au bas de la pente.

Projets :

- Certains lycéens sont volontaires pour passer dans les classes de 6èmes afin de les sensibiliser à l'Eco-responsabilité. Nous attendons leur feuille de route pour échanger sur la faisabilité avec les personnes responsables de ce niveau
- L'atelier « logo » va commencer le vendredi 19 mars. Nous sommes en attente d'un devis pour la mascotte (site alibaba). Il faut compter un délai de livraison d'un mois.
- On a pu constater un certain essoufflement dans les projets en cours en raison du durcissement du protocole sanitaire depuis janvier, et l'impossibilité de tenir les réunions mensuelles avec les lycéens. Cependant les informations pour alimenter la vidéo ont été partagées.
- Une synthèse des résultats de la collecte des bio-déchets a été envoyée par l'entreprise Moulinot. Ces données vont être partagées avec les éco-délégués du lycée pour voir comment les intégrer dans les projets de sensibilisation sur lesquels ils travaillent.

DESTINATAIRES : Tous participants - affichage salle des personnels (de Lattre – 16 R – 28 R) et
cafétéria - Intranet

COPIES : CEC– CEE - DDE L – DDE C - RVS T1 – RVS 23 – RVS 456